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• Mesdames, Messieurs 

• Ce début d’année est l’occasion de faire un point d’avancement à mi-mandat 
du programme sur lequel les lupoviciens nous ont élus en 2014.  



• Commençons par l’aménagement du Quai d’Amont. Toujours tournée vers 
sa rivière, nous avons souhaité que les lupoviciens se réapproprient les 
berges de l’Oise



• La ville s’est investie particulièrement dans le fleurissement pendant ce 
mandat et le précédent. J’en profite pour remercier les services techniques.



• La signalétique complète de la ville a été entièrement renouvelée au 
premier semestre 2014.



La résidence de Oise habitat nommée La 
Bambouseraie, de 130 logements  a été inaugurée à 
l’été 2014. 



• Les rencontres territoriales une première à Saint Leu ! Un objectif : 
mobiliser et mutualiser les synergies entre acteurs publics et privés. 



• De nouveaux vestiaires ont été installés sur le stade Thierry Doret en 
remplacement des structures devenues vétustes. 

• Ces structures modulaires permettent d’accueillir les sportifs dans un 
meilleur confort. 



• Fin 2014, la ville a crée des sentiers et des aires de jeux pour enfants.



• Pour permettre aux visiteurs de contempler l’intérieur de l’Abbatiale, même 
lorsqu’elle  celle-ci est fermée, un imposant SAS en verre et métal a été 
réalisé à l’entrée.



• La réfection du mur de la RPA a été réalisée par le chantier d’insertion 



• La  sente de la Tour au Diable qui relie la rue du Bourg et la rue Henri 
Barbusse été réaménagé fin décembre 2015. 



• L’Abbatiale a connu un nettoyage de toiture par une équipe de spécialistes. 



• Le chantier de la rue de Boissy constitue le plus gros investissement réalisé 
au cours des 7 dernières années avec un coût total de 2 millions d’euros. 



• Un jardin du souvenir a été crée à l'intérieur du cimetière communal. Par 
ailleurs, le Chantier d’Insertion a restauré le mur d’enceinte du cimetière.



• Inauguration des premiers programmes de croisières.



• Installation de radars pédagogiques mobiles 



• Nous avons crée un jardin partage lieu d’échange et de convivialité.



• Rappelons aussi que l’environnement et le développement durable sont au 
cœur de nos préoccupations. 

• Dans ce domaine, la législation nous impose d’aller vers le 0 produits 
phytosanitaires et une gestion différenciée de nos espaces verts.





• L’arrivée du Très Haut Débit 



• Avec l’acquisition d’une habitation qui deviendra à terme la capitainerie du 
port



• Nous avons acheté et habillé un bus pour les transports des scolaires dans 
le cadre des TAP et un kiosque,  point d’information lors des manifestations 
et sur le marché tous les samedis matins.



• Les abords de la Gare se sont métamorphosés offrant plus de confort et de 
sécurité aux usagers. Un beau chantier en entrée de ville



• L’ISARA a accueilli 5000 passagers pour des croisières, et des évènements. 
Un beau succès 2016.



• Cet ancien bâtiment fait partie du patrimoine historique de 
la ville à proximité de l’abbatiale. 
Il a été acheté par la municipalité en 2015 et les travaux 
d’ERP se sont déroulés l’été dernier.



• Et elle a déjà accueilli ses premiers groupes scolaires en aout.



• A la fin de l’année dans la Zone Industrielle du Renoir, les réseaux ont été 
installés pour accueillir le prochain bâtiment d’EDF : la FARN.



• Et je terminerais par les 2 grands chantiers en cours : la restauration scolaire 
à coté de  l’Ecole JB clément



• Voici la vue du futur restaurant capable d’accueillir dans des conditions 
optimales les enfants.



• Deuxième chantier : 1ere phase d’ aménagements du Parc de la Garenne. Il 
va accueillir notamment un parcours de santé. 



• En bord de l’oise et en complément de ces travaux un parking rue Fabre 
d’Eglantine a été aménagé.



• 16 caméras ont été installés dans toute la ville il y a quelques semaines pour 
assurer la sécurité publique



• L’accueil s’est modernisé pour mieux accueillir son public.



• En mairie ont été aménagés de nouveaux bureaux et notamment pour 
accueillir le service urbanisme, qui était précédemment aux Services 
Techniques.





• Nous allons vous présenter quelques animations phares de cette année. 



• Et comme chaque année, nous vous donnons rendez vous le 28 et 29 
janvier pour découvrir les artistes et leurs créations.



Le Tourbillon des Arts a organisée une journée dédiée aux danses latines et 
anciennes. 

• Une des nombreuses manifestations organisées par les associations.



• Chaque année, le festival de musique  fait escale à Saint-Leu 



• Les spectacles de l’Ecole des Arts sont de qualité grandissante 
chaque année. 

Je salue ici les efforts importants qui ont été faits par les 
professeurs et leurs élèves pour mettre en valeur toutes les 
disciplines culturelles. 



L’Abbatiale accueille une programmation de plus en plus importante de 
concert.

Thierry Pélican et l’orchestre philarmonique de l’Oise présentent comme tous 
les ans un concert de grande qualité.
En partenariat avec Royaumont, l’Ensemble La Camera delle Lacrime a conquis 
le public.









• Le vide grenier, très apprécié de tous chaque année, réunit des  milliers de 
visiteurs de plus en plus nombreux.



• En 2016, compte tenu des inondations, le Marché Picard s’est tenu sur la 
Base de Loisirs avec près de 10 000 visiteurs.



• la Table Autour du Monde, ce rendez-vous exotique de juin est devenu 
incontournable.



• le Feu d’artifice du 13 juillet devenu un véritable Son et Lumières dans les 
Jardins du château de la Guesdière



• Je terminerai cette énumération par la manifestation qui prouve que la 
générosité fait partie aussi de vos habitudes. 

• Le téléthon a remporté cette année un grand succès, notamment grâce au 
nettoyage de voitures par les élèves du Collège Jules Valles 

• Merci aux organisateurs, élus et personnels municipaux, mais aussi à toutes 
les associations que je félicite pour leur générosité sans lesquels cette 
manifestation ne pourrait exister.



• Le sport est aussi mis à l’honneur. Nous ne pouvons évidemment pas 
énumérer toutes les manifestations sportives de l’année, nous en avons 
choisi quelques unes marquantes pour 2016.

• Chaque année, les sportifs sont récompensés par la ville, l’occasion de 
réunir en toute convivialité les associations de la commune.



En 2016, la fête des associations sportives est devenue la fête 
annuelle de toutes les associations.



Porté par l’OMS, ce luporaid avec la participation de 3 associations actives le 
tir à l’arc, la voile, l’athlétisme, a été un vrai succès. Une première édition pour 
Saint-Leu ! 





• A la fin de l’été,  les enfants fêtent la fin du centre de loisirs 



• Dans le domaine de la Jeunesse 

• Nous avons poursuivi nos efforts pour proposer aux enfants un programme 
enrichi et de qualité. 

• Une réussite grâce aux intervenants, et associations de la ville : la Base 
Loisirs, la SRC et l’école de voile, l’association twirling bâton, pour n’en citer 
que quelques un…

• Cette liste s’enrichira encore en 2017.



• Notre « Projet Jeunesse » est l’une des orientations majeures que nous 
voulons donner à notre mandat.

• Aujourd'hui les jeunes de 11 a 15 ans peuvent profiter d’un programme 
complet d’activités encadrées : sorties sportives, conférences, prévention, 
mini camps…

• Là encore le programme s’enrichira en 2017 pour mieux répondre aux 
attentes de ce public.





• Dans le domaine Social,

• Saint-Leu s’inscrit bien dans la recherche permanente du mieux vivre 
ensemble, dans la solidarité et dans le respect de l’autre. 

• Le pôle social a pour mission de poursuivre et renforcer l’action de 
proximité. 

• Notre objectif encore cette année est un meilleur accompagnement 
notamment des populations les plus isolées et en précarité.

• Nous organisons pour nos seniors la traditionnelle sortie des ainés.



• Pendant la semaine Bleue par exemple, cela a été l’occasion de développer 
les activités intergénérationnelles (création de jardinières, jeux de société, 
échanges…) avec la Résidence des Personnes Agées. Nous avons 
notamment reçu les élèves des écoles Jean Jacques Rousseau de Creil.





Ces intempéries ont mobilisées fortement les agents municipaux et les 
agriculteurs de la ville. 

• Nous avons connu en mai d’importants orages. Une montée en charge du 
réseau s’est produite avant le passage à niveau. L’eau dans certaines rues 
est montée jusqu’à 30 cm de hauteur en créant de grosses difficultés de 
circulation et des coulées de boues. Plusieurs riverains ont été impactés 
notamment dans les caves et habitations.



• Je profite de ce prix spécial « commune fleurissement durable » reçu en 
novembre 2016, pour féliciter les équipes pour qui cet engagement est 
important. Les voici récompensés !



• et pour terminer pour valoriser le quartier de la guesdière, plantation d’une 
nouvelle haie dans la cour de la mairie. 



• Ce sont des projets pluri annuels qui demandent des collaborations 
importantes, des comités de pilotage. Nous allons vous préciser où nous en 
sommes aujourd'hui et demain sur ces projets.



• Les projets du mandat 

1. Domaine monastique 

2. Nouvelle restauration 

3. Nouveau quartier 

4. Zone du Renoir 

5. Projet Fluvestre

6. Parc de la Garenne 



Faisons le point sur notre différents actions sur des 
projets à dimension régionale avec DEUX AXES 
MAJEURS pour cette 2eme partie de mandat 

> La reconquête des berges 

> La valorisation du patrimoine historique



• Du Nord au sud le projet fluvial se découpe en 3 activités 

• Le Centre technique 

• La halte fluviale 

• Le Port fluvial de la Garenne de 60 anneaux 



En centre ville le long de l’Oise, la friche de l’ancienne sucrerie, est constituée 
d’éléments particulièrement propices à la création d’un port et activités de 
plaisance. 
Des études ont été menées sur la plate forme. 
Nous rentrons dans une phase de négociation pour commencer une étude de 
réalisation.
2017 : cale de mise à l’eau 
2018 : Stockage et hivernage des bateaux



• En 2018, la création d’une halte fluviale pour les bateaux de plaisance

• Avec aménagement de la Place Baroche à proximité



• Ont été menée plusieurs études sur cette zone du Parc de la Garenne qui 
accueillera le port étang

• Etudes hydrauliques 

• Etudes faune et flore  jusqu'à aout 2017 

• 2019 : premier coup de pelle 

• Installation des réseaux pour les bateaux résidents

•



• La reconstitution de l’ancien domaine monastique prend forme 

• 2018 : Mise en place d’activités autour de la réalité virtuelle pour valoriser 
le patrimoine 

• Un comité scientifique est en cours de constitution 

• Un espace dans la mairie est en cours de construction pour accueillir un 
« laboratoire scientifique ». Nous remercions d’ailleurs nos partenaires 
l’UTC  et  le MAS. 

• Un catalogue d’activités est en cours de réalisation.  



• Aménagement des environs avec la création de toilettes dans la « ferme 
brulée » 

• Mise en place de grilles dans le jardin et de la Cave Banvin courant 2017



La mise en place de grilles de la Cave Banvin courant 2017. 
Ce lieu unique demande beaucoup de travaux notamment d’assainissement 
qui seront poursuivis en 2018 -2019  





• Autre projet : la réhabilitation  des friches Stradal et Sovafim en nouveau 
quartier d’habitation proche du centre ville et de la gare

• 1ere phase fin 2017 sur la zone SOVAFIM nous lancerons la 1ere tranche 
des travaux 

• Jusqu’à à la fin du mandat finalisation de la zone stradal



• Nous sommes conscients que la circulation est problématique notamment 
en heures de pointe. 

• Nous avons menée en 2016 une étude très approfondie qui nous a été 
demandée par le conseil Général.

• Nous avons étudié tout les scénarios. 

• Néanmoins nous multiplions les efforts pour améliorer la fluidité du trafic 
par des aménagements de sécurité : 

- création d’un rond point au carrefour du Pilori qui permettra de supprimer 2 
feux successifs en 2017 



• l’étude intègre les flux du nouveau quartier. 

• Les points bleus à titre d’exemple sont des flux de la ZAC

• Attention c’est une simulation en heure de pointe le matin et x 8 sur la 
vitesse réelle 

• Avec la présence simulée des 2 ronds points



• Nous allons poursuivre et continuer les animations et évènements –
entretien patrimoine historique et naturel – accessibilité,….



• C’est aussi le moment de se tourner vers l’avenir et l’année 2017 sera 
marquée par l’intégration de Saint-Leu d’Esserent dans une nouvelle 
intercommunalité ACSO. 

• Un défi de développement territorial que nous devrons relever sereinement 
mais avec attention. 

• Comme vous le  savez, le schéma de regroupement territorial proposé n’est 
pas celui que nous et que vous aviez choisi. Néanmoins, nous ne pouvons 
que l’accepter et en définir les périmètres de compétences pour Saint-Leu 
d’Esserent. 



Retour sur les collaborations intercommunales qui existent depuis longtemps. 

• elle fait partie de nombreux syndicats comprenant des villes hors du 
périmètre de Pierre Sud Oise 



2 possibilités : 

• Fusion de 2 communes 

• Création d’intercommunalités dotée de compétences 

La fusion de communes voisines n’ayant que peu  fonctionnée,  l’Etat a obligé 
la fusion de PSO et Ruraloise avec des intercommunalités différentes.



• DES RDV MANQUES

• 2004 : création des intercommunalités

• 2013 : projet intercommunal 

• Saint-Leu rattaché à la Ruraloise

• 2016 : la loi Notre

• Une continuité urbaine de près 

• De 12 000 habitants



• Cette continuité urbaine est au croisement de 4 territoires au nord 

• Au sud L’IDF est avant tout un bassin d’emplois et le gisement d’une 
clientèle importante 

• Au Nord, le Grand Creillois avec qui nous sommes reliés notamment par 
les transports et services

• A l’ouest le pays de Thelle essentiellement un territoire rural 

• A l’est l’aire cantilienne et le pays de Senlis ensemble de villes très 
touristiques Chantilly Gouvieux, Lamorlaye, soit un ensemble de 70 000 
habitants comparables au Grand Creillois. 



suite à la réalisation d’un sondage en novembre 2015, 91 % des votants disent
OUI au regroupement de SAINT-LEU D’ESSERENT, VILLERS-SOUS-SAINT-LEU,
PRECY-SUR-OISE et BLAINCOURT-LES-PRECY.

• Une position par la population qui a confirmée son souhait d’un autre
schéma territorial



• PSO FUSIONNE AVEC LA CAC ET DEVIENT ACSO : AGGLOMERATION 
CREILLOISE SUD OISE

• C’est une structure administrative avec qui nous travaillerons.

• C’est un ensemble de 82 000 habitants comprenant un transfert important 
de ressources financières et de compétences. 

• Près de 50 % des ressources financières vont être transférées à l’ ACSO  avec 
un impact  sur la fiscalité.

• Mais  il n’y aura pas de répercussions majeures auprès de la population.  La 
ville baissera ses taux pour compenser l’ augmentation des impôts 
Intercommunaux 

• En résumé : 

• Pas d’impact immédiat pour la population en terme de fiscalité.

• Des mécanismes de compensation   à mettre en œuvre. 

• Les compétences a définir et transférer 

La semaine prochaine aura lieu la réunion qui élira sa gouvernance. 



Comme je viens de vous le présenter, la vie et le développement de notre ville, c’est un travail au quotidien, des efforts partagés, entre les 
élus, les techniciens, les partenaires, les associations, et aussi le bénévolat. C’est la synergie de cet ensemble qui façonne, réalise, donne 
une attractivité et un bien vivre à Saint-Leu aujourd’hui et demain.

Pour terminer, je profite de cette occasion pour remercier toutes celles et tous ceux qui participent et qui s’investissent dans la vie locale. 

A ce titre, j’ai souhaité mettre à l’honneur plusieurs personnes pour leur dévouement
J’appelle Mme Christine LEVILLAIN 
Présidente du Saint-Leu Atlétisme elle allie la bienveillance et la gentillesse, avec la fermeté nécessaire pour former ces jeunes.
Toujours enthousiaste et de bonne humeur, elle est une dirigeante et une entraîneur reconnue.

Christine est aide-soignante, née en 1965.
- elle a été secrétaire de SLA de 1998 à 2008
- Puis  Présidente de SLA depuis 2008
- Entraineur d'athlétisme depuis 2000 et de marche nordique depuis 2010
- elle est dirigeante 2ème degré depuis 2008 et membre du Comité Départemental Commission Jeunes depuis 2014

De nombreux athlètes sont allés aux championnats de France dans ces 15 dernières années, avec en point d'orgue une championne de
France cadette de lancer du poids en la personne d'Estelle KOFFI (habitante de St Leu).
Grâce à elle et son équipe de dirigeants, le club d'athlétisme de St Leu est très apprécié au sein du Comité Départemental, et c'est sans 
inquiétude qu'il lui est confié l'organisation de championnats de l'Oise ou de Picardie.
Dès que la municipalité a sollicité les associations sportives pour participer aux TAP, elle a tout de suite accepté de s'investir gracieusement.
Le club s'est encore manifesté lors du dernier Téléthon en participant à la marche nordique qui était organisée.

Bravo à Christine Levillain

Merci à tous de votre présence, Au nom de tout le Conseil Municipal, je vous adresse mes meilleurs vœux pour vous, vos familles et vos 
proches.


